

L'étendard oublié de Chaillac

Il dormait depuis des décennies dans un coin de la mairie chaillacoise. Le drapeau des vétérans de 1870 vient d'être remis aux Amis de La Martinerie.

Il sommeillait, enroulé sur lui-même depuis sans doute près d'un siècle, dans un local de la mairie. Protégé de l'humidité et des frimas mais pas de l'usure du temps, l'étendard tricolore de la 2183^e section des vétérans des armées de Terre et de Mer 1870-1871 de Chaillac, s'apprête à retrouver une seconde jeunesse. Offert par le maire, Gérard Mayaud, aux Amis de La Martinerie, il va être restauré avant de prendre place dans la magnifique salle des drapeaux de la Maison départementale de la mémoire militaire de La Martinerie.

L'appel des Amis de La Martinerie

On appelle cela, le devoir de mémoire. Plutôt que de le voir s'effiloche silencieusement avant complète détérioration, Gérard Mayaud a préféré se séparer du drapeau « pour le voir revivre et rappeler une partie de l'histoire de sa ville à tous les visiteurs du futur lieu de mémoire ». Heureuse inspiration. Car les Amis de La Martinerie et leur président, Jean-Jacques Bérenguier, sont des passionnés qui ont déjà réalisé un incroyable travail de restauration à La Martinerie. La



Jean-Jacques Bérenguier recherche un mécène pour la restauration de l'étendard.

(Photo NR, Patrick Gaïda)

flambant neuve salle des drapeaux réalisée grâce au labeur de bénévoles et aux dons de mécènes, dispose par exemple de toutes les conditions réglementaires de température et d'hygrométrie. Huit drapeaux y figurent déjà. Celui de Chaillac les rejoindra après sa coûteuse restauration qui nécessitera le soutien financier d'un sponsor. En attendant, des recherches vont être lancées

pour retrouver son histoire. Rappelons que la Société des vétérans de Terre et de Mer 1870-1871 avait été fondée le 1^{er} janvier 1893. Elle faisait aussi office de caisse de retraite. « Nous continuons à rechercher les drapeaux d'associations aujourd'hui disparues pour les rénover puis les exposer », souligne Jean-Jacques Bérenguier. Le président lance donc un ap-

pel : si vous avez des drapeaux qui dorment dans un coin de cave ou de grenier, n'hésitez pas à le contacter.

Bruno Mascle

bruno.mascle@nrco.fr

La guerre de 1870 opposa, du 19 juillet 1870 au 29 janvier 1871, la France aux états allemands coalisés sous l'égide de la Prusse. Défaite, la France perd l'Alsace et la Lorraine. Le Second Empire laisse la place à la III^e République.

repères

L'inauguration partielle de la Maison départementale de la mémoire militaire de La Martinerie doit intervenir courant 2017. L'achèvement des travaux est prévu en 2018.

La salle des drapeaux est déjà visible, gratuitement, le mercredi, de 8 h 30 à 11 h 30.

Contact :
tél. 06.72.69.30.40.